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七月南湖荡青波，

风起云涌一路歌。

创建中国共产党，

领导工农劈枷锁。

铁锤砸碎旧世界，

镰刀割出新生活。

不朽丰碑九六载，

掌握命运观潮落。

继往开来强国梦，

富强和谐大中国。

东方雄师挺胸吼，

巨龙腾空舞欢乐。

一带一路蓝图绘，

蕴蓝星球火种播。

钟
志
刚

写
在
建
党96

周
年

回忆就像海绵吸足了水，
在脑海中不断膨胀。突然，就想
起父亲了……

那是一个深秋的夜晚，我
早早就上床睡觉了。睡意正浓
的时候，一阵手机铃声把我从
梦中惊醒。那一刻，虽然还不到
夜里十点钟，但我却不肯起床接电话，任凭
手机铃声响了又停、停了又响。四、五个轮
回后，我实在忍无可忍，无奈起身从床头柜
上拿起手机。

翻开手机一看，原来是父亲打来的电
话。我有些不耐烦地按了一下接听键，开口
便问：“爸，这么晚了，你有什么事情吗？”

“没事，就是想和你说说话”父亲怯怯地
说。“我正忙着给领导起草文件呢，明天给
你拨回去吧？”我的语气含含糊糊，以撒谎
来搪塞父亲。“那你忙吧，别熬夜，早点

睡！”父亲显然上当了，很自觉地挂了电
话。

次日清晨醒来，我打开手机，父亲竟
然在早上五点半就发来了一条短信：“刚
挑选了一袋比较大的苹果，让家乡去县城
的客车给你捎过去。你昨晚赶写材料肯定
熬夜了，怕你睡不够，我就不打电话了，你
九点多到车站取一下，别忘了。”简简单单
的几句话，充盈着无限牵挂和关爱。看着
父亲发来的短信，我立即拨打他的手机，
可一直无人接听。也许是良心发现，我的

心突然像被针扎了一般隐隐作
痛。我想，父亲一定是生我气
了。

大约半个小时，我的手机铃
声终于响起，果然是父亲打过来
的。电话里，父亲依然是以往的喋
喋不休。父亲对我解释说，他刚才

在树上摘苹果呢，而手机却放在地上，所以没来
得及接电话。父亲还告诉我，今年苹果收成不
错，果价也乐观，为了看护园子里的苹果，他已
经在果园里睡了好几个夜晚了；昨天夜里天气
降温，父亲冷的睡不着，于是就给我打电话，想
和我说说话，没想到，我居然忙着呢！

原来，当我躺在舒适的床上酣然入梦的时
候，父亲竟然睡在清冷的田间挨冻，可我那时候
却用谎言冷落了一份亲情。回想起自己对父亲
的怠慢和失礼，一种负疚的感觉不由地弥漫心
头，我的泪水渐渐地潮湿了眼睑……

父 亲 的 来 电

2017 年 7 月 10 日下 午 3
时，运城市委老干部局领导，在
县体育馆为我县老年大学太极
拳队举行隆重的颁奖仪式，并深
入了解太极拳队老干部的健身
情况。

由于高速路堵车，市领导未
能到场。会议由县委老干部局翟
局长，代替市委老干部局领导宣
读《中共运城市委老干部局关于
表彰优秀老干部文艺团队的决
定》的文件，宣读受奖名单，颁发
奖牌。金光闪闪的奖牌上写着

“授予平陆县老
年大学太极拳
队，全市优秀老
干部文艺团队，
中共运城市委
老干部局。老年大学副校长、太极
拳队副队长李志正同志领奖并作
了表态发言。

传统杨式太极拳 26 式，是今
年 6 月 5 日由我县太极拳队邀请
市杨式太极拳协会周会长一行四
人来我县进行培训。经过两天的
教学，学员们基本掌握了动作要

领。在队长何平运及赵彦红、张变
果、王亚青、李双燕等骨干学员的
指导下，仅一个月的刻苦训练，今
天登台亮相，便显示出迷人的色
彩。

表演完毕，翟局长对老年大
学太极拳队的工作给予充分的肯
定，他鼓励离退休老干部要积极
弘扬社会主义核心价值观，为党

和人民事业增添正能量。按照市委
书记刘志宏提出的“改革创先机，发
展站前列，各项工作创一流”的总体
要求，进一步凝聚老干部的正能量，
激发老干部的精神动力，围绕中心，
服务大局，为我市新一轮竞相发展
展现风采，做出新的贡献。

最后，李志正同志代表老干部
发言，他说：“我们太极拳队决心在

县老干部局的正确领导下，为构建
和谐平陆、为平陆脱贫攻坚贡献自
己的力量，为持续搞好‘两学一做’
活动做为终身律己的目标。

我县老年大学太极拳队获殊荣

▲32 式太极剑 ▲传统杨式太极拳 26 式 ▲中国太极功夫扇

王艳芳

时光清浅
念你如初

天边一片云飘过
勾起我一大摞的情思

想起我的情哥哥
不由伤心至极泪婆娑
青涩岁月，我们相识
春心荡漾着你和我
花前月下影成双

卿卿我我中度过，在每一时刻
难忘你激情的性格

待我向冬天里的一把火
我们畅想青春和未来
幸福甜蜜充满心窝
转眼到了告别时刻
难舍难分倍受折磨

今生无缘牵手
含泪悲唱牛郎织女歌

时过境迁跨越
鸿雁传书解寂寞
魂牵梦绕夜漫漫

清浅时光犹如长河
岁月匆匆如梭

情妹念你如初执着
但愿天地有情

来世再做鸳鸯相约

———来 自 平 陆 县 脱 贫 攻 坚 一 线 的 报 告

自 强 能 富 一 方 天

◆李敬泽
1963 年他们遇到了百年一遇的大洪灾，

困难中他们没有向国家伸手，而是自力更生
战胜洪灾，实现三个不少：“大灾之年卖给国
家粮食不少，社员口粮不少，集体积累不少”，
做到了三不要：“不要国家救济粮，不要国家
救济款，不要国家救济物资”，充分展示了大
寨人不屈不挠、奋发图强的英雄气概和顾全
大局、不向国家伸手的高风亮节。作为一个基
层组织的领导，应该把为党贡献作为一项职
责，绝不能一有困难就找国家。
关仙梅毅然决定，靠村民的自
觉，自力更生地解决问题。

她当即找到联系方式，分
别给陕西、芮城花椒基地打去，
征得对方同意后，马上联系了
一辆大客车，拉着村人浩浩荡荡地出发了。

几天的参观进一步坚定了全村人的信
念。关仙梅为了带头，首先宣布自己栽种十九
亩，其后逐年扩大。她的行动感染了一部分村
民，最先站出来支持她的有四户，于是，她和
这四户成立了一个合作组织，名称就叫“仙梅
花椒专业合作社”。有了四户最贴心的战友，
关仙梅感到信心百倍，她当即从陕西购买了
几千棵优秀品种“大红袍”，雇一辆车拉了回
来。到村后，按少于成本价每苗二角钱的价格
卖给村人。家里人对每苗赔一角钱想不通，她
安慰说：“我是一个村干部，带领群众致富是
我的责任。同时，咱们不是成立了一个花椒生
产合作社么，这个合作社不是慈善机构，它是

经营性质的。只要群众种植了大量花椒，还怕
我们以后没有收入吗。”一百多亩花椒树就在
这样的情况下栽进了土中。虽然它面积不大，
但从此奠定了寺头村发展花椒产业的基石。

为管好花椒，提高树苗成活率，关仙梅特
地请来韩城、芮城的技术员，让他给种植户讲
花椒习性、讲适宜的土壤和栽植技术，并现场
手把手做示范，用技术来支撑花椒生产的顺
利发展。

五年的生长期在艰辛中渡过了。2007 年

秋季，寺头村的花椒园第一次有了收入。看到
红彤彤的果实挂在枝头，关仙梅喜不自禁。为
让千辛万苦培植出来的果实卖个好价，也为
叫全国人民知道还有个叫曹川镇寺头村的地
方，关仙梅特托人在网上做了一个醒目的广
告，把寺头村的花椒规模及发展前景统统宣
传了出去。发出的信息正逢其时，这时的市场
正是需求旺盛的时期。各地客商纷纷来到寺
头村，他们中既有山东的，也有河南的，还有
广东等地的，寺头村几万斤花椒很快被销售
一空。客商们一走，关仙梅就关起门算开了
账。不算不知道，一算吓一跳。呵，家里十九亩
花椒，一下子就卖了两万多。这可是一笔不小
的收入啊。要是按往年种麦，十亩地也不能抵

这一亩的收入。关仙梅高兴地直咧嘴。她兴奋地
去杨小奎家问情况，这个老实巴交的庄稼汉一见
她就高兴地说：关姐，还是种花椒好，我这一亩薄
地竟收入了八百元钱。这下孩子上学不愁了。全
村总算下来，花椒产量达到了一万多斤，收入将
近十万元。寺头村群众这下服气了，他们纷纷找
到关仙梅，一致要求栽植花椒。关仙梅当即联系
树苗，规划地亩，指导群众栽植。在帮助别人的同
时，她的心也野了起来，自作主张地又承包了十
几亩地，把它全部栽上花椒。

价格随时变，地亩不断增。从
2008 年到 2017 年，国内的花椒价格
连翻了 16 倍，达到了现在的 40 元一
斤。价格的上涨直接拉动了花椒亩数
的翻番。开始，整个寺头村满打满算
也只有一百多亩，可滚着滚着，总亩

数一下子翻到了现在的 1200 余亩，比原来整整
多了 10 倍。栽植的农户也由 10 多户翻到了 200
多户。这是多么巨大的变化啊。更可喜的是价格
亩数的双翻番带来了收益的几何数字增长。一开
始，全村花椒收入不到十万元，现在达到了三四
百万元。到了全部盛产期，恐怕要达到七八百万
元。仅此一项，寺头村的脱贫目标就能成功达到。
在贫困中泡了多年的合作社成员杨军、杨曹发，
他们分别在自家地里种了五六亩花椒，年收入达
到了四万余元。这一来把他们乐坏了。原来，他们
栽植花椒只是出于一种试探，对此并不抱太大希
望。想不到如今收获是如此的丰硕。他们深感找
对了门路，选对了方向。

（未完待续之六）

◆王会亮




